

## がんばれ3年生！

6月になりました。すこしずつ暑い日が続くようになります。今日から夏服移行期間にもなりました。体調管理を自分でしっかり行うようにしましょう。また今日は前期中間テストの範囲も発表されました。部活動の停止期間は今週末からですが、今日からしっかりと家庭学習を充実させましょう。体調管理とテスト勉強。みなさんにとって大切な「やりくり」です。

### 3年生の思いを受け止める1週間に

数年前の話です。6月のこの時期に、ある部活動のキャプテンと話をする機会がありました。何気なく「調子は?」と声を掛けると、急に涙を流し出しました。「今、すごく調子が良くなって。やればやるほど結果が出なくなって、すごく不安なんです。」と自分自身の正直な気持ちを話してくれました。「今までやってきた練習は絶対に嘘をつかない。精一杯頑張ってきた自分がある。その自分を自分自身が信じられなくなったら終わりだよ。ベストをつくせばきっと結果は付いてくるから、頑張る。」と私は声を掛けるくらいしかありませんでした。しばらく話をした後、「がんばります!」と笑顔で言ってくれた姿がとても印象的でした。

次の話も以前勤めていた学校での出来事です。大会数日前に3年生のサッカー部員が右足の靭帯を損傷する大けがをしました。大会前日の校内激励会では、キャプテンがその選手を先頭にステージに立たせました。「僕たちの仲間が1人怪我をしてしまったけど、彼の分まで一生懸命試合に臨みたいと思います。」とキャプテンが語りました。その横で松葉杖をついていた彼は、涙を一筋流しながら、胸を張ってじっと前を見ていました。

いよいよ今週末となった東部地区総合体育大会。運動部に所属している3年生はこの日のために日々練習を重ねてきました。個人で出場するもの、チームで出場するもの、競技によってその参加の仕方はさまざまです。しかし、一つの部活動として、これまで多くの仲間と精一杯頑張ってきたはず。先ほど紹介したキャプテンではありませんが、1人1人に、チームごとに、ここまでのドラマがあります。そしてそのドラマを経験しながら、当日は精一杯闘ってきてくれることでしょう。

1年生のみなさんは3年生と一緒に活動した期間は2ヶ月弱とすごく短い期間でした。だからこそ、この1週間の部活動では、3年生の思いに触れるような取り組みにしてほしいと思います。3年生がかけてくれる言葉だけでなく、練習に臨む真剣なまなざし、ともに高まろうとする姿、その全てをしっかりと目に焼き付けてほしいと思います。そしてそんな3年生に今できることを精一杯してほしいのです。

それぞれの部に「命」があります。その命とは、今在籍している生徒だけの命ではなく、これまでの過去の先輩たちが築き上げてきた命でもあります。過去の先輩たちから3年生へ、3年から2年、そして2年から1年へとその命は受け継がれていきます。しっかりと先輩たちの思いを受け止めて、総体に参加してください。

### 今週の予定

6月5日(火)		
6月6日(水)	激励会	
6月7日(木)	東部総体1日目	参加しない生徒は3校時自習。給食なし。
6月8日(金)	東部総体2日目	参加しない生徒は3校時自習。給食なし。
6月11日(月)	教育実習スタート、避難訓練	テスト期間のため部活停止です

## テスト範囲を発表しました

来週の木曜日には、初めての定期テストが行われます。今日の5校時にはテスト範囲表を配布し、テストに向けた計画を立てます。今回の中間テストは入学してからの2ヶ月間が学習範囲となります。ここまでの学習の積み重ねが試されます。また学期末の評価にも直接関わる大切なテストですので、しっかりと準備をしたいですね。

小学校と中学校では学習への取り組み方は大きく異なると思います。私は中学校での学習で一番大切なのは「攻め」の姿勢だと思っています。今のみなさんは「攻め」の姿勢で学習に取り組んでいるでしょうか。まだまだ「受け身」になっている人はいませんか？

与えられた宿題をする。言われたことをする。もちろんそれは大切なことですが、それ以上に、自分の得意不得意を見極め、分かるまで妥協せず学習に取り組む姿勢が必要だと思います。そのような姿勢はみなさんの「ノート」を見るとよくわかります。

みなさんは、自分が授業中にとったノートを見返していますか？先生が黒板に書いたものをそのまま書き写すだけでなく、自分で大切だと思う箇所にマークしてみたり、先生が話した言葉をメモのように記したり、といった工夫が見られるノートを時々見ます。みなさんのノートは自分だけの参考書。あとで見直したときに役に立つノートづくりも挑戦してください。ぜひお家の方にもこの2ヶ月の学習の様子をノートを使って知ってもらいましょう。

今回のテストでは各教科で提出物も課せられています。時々生徒の中には提出物に取り組むことがテスト勉強だと勘違いし、テスト前日まで宿題に追われる姿を見ます。提出物はテストを受ける最低条件。早めに終わらせてしまい、自分にとって必要な学習に早く取りかかりましょう。

やり残しのないように。入学してからの学習を一つ一つ丁寧に思い起こすことが何より大切です。ワークやこれまで配布されたプリント。自分のノート。ありとあらゆる物を使って最大限努力をして、中間テストを迎えましょう。



## 6月の行事予定

日	曜	行事内容
1	金	開学記念日
2	土	
3	日	
4	月	応援練習②
5	火	
6	水	激励会【東部総体】
7	木	東部総体1日目
8	金	東部総体2日目
9	土	
10	日	
11	月	教育実習スタート、避難訓練
12	火	
13	水	
14	木	前期中間テスト、学級会・生徒委員会
15	金	
16	土	

日	曜	行事内容
17	日	
18	月	
19	火	専門委員会
20	水	激励会【東部陸上・東部水泳】
21	木	東部陸上
22	金	教育実習最終日
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	東部水泳
30	土	
1	日	
2	月	